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ATA Nº 05/2001 CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE DE PORTO  ALEGRE 1 

Aos cinco dias do mês de abril do ano de dois mil e um, reuniu-se ordinariamente às 2 
dezenove horas na Câmara Municipal de Vereadores de Porto Alegre, a plenária para 3 
deliberar sobre a seguinte pauta: 1)Informes; 2) Leitura da ata nº 04/2001;  3) Pareceres nº 4 
01 e 02 da SETEC; 4) Apresentação da Prestação de Contas do IV trimestre da SMS e 5 
parecer 03/2000; 5)Assuntos Gerais – DMAE e Dia Mundial da Saúde. Conselheiros 6 
presentes:  Humberto José Scorza, Zenaide Ribeiro, Cléia Neuberger, Nei Carvalho, Janete 7 

Mengue da Silva, Ione T. Nichele(falta justificada), José  A. Dutra, Zilda de Moraes Martins, 8 
Maria Ivone Dill, Maria Alice Calvete, Maria Elaine Rodrigues, Sylvia Fonseca, Ana Mª Araújo 9 
Cirne, Onofre da Silveira Felício, Dircéia Matias, Tânia Merque, Marisa Martins Altamirano, 10 
Neusa Heizelmann, Adelaide Lúcia Konzen, Rosângela Gomes Schneider, Jairo F. Tessari, 11 
Irineu K. Grinberg, Stella T. Graeff, Joaquim D. Kliemann, Maria Lectícia de Pelegrini, Jorge 12 
Abib Cury, Leda Solange  Fantinelle. Visitantes: Estudantes da ULBRA: Márcia Fernanda de 13 

Oliveira, Natasha Fernanda de Oliveira, Lucas Gomes da Silva, Micheli Webber, Daniela 14 
Neves Pereira, Sabrina Meneghetti, Maria Elisabete, Anne Karine Costa, Claudia Santos, 15 
Tiane Grazziotin, Cyntia Akemi, Renata Morandi, Maria Cristina, Alberto Franco, Guilherme 16 
Felippi,  Gustavo Pacheco, Diego da Rosa, Maria Cristina. Estudantes do IPA/IMEC: Cláudio 17 
Nicolau, Flaudemir Coelho, Michelle Boose, Lisiane Terezinha, Isabel Cristina, Otacilio 18 
Ricardo, Maria José Morais, George Luiz M. dos Santos, Paulo Figueiró, Alexandre Silva de 19 
Lima, Karina Ostrowskí, Juliano Dal Sotto, Danielli Almeida, Wanessa Magidi, Karine 20 
Barboza, Renato Santos, Vanessa Brandolf, Camila Barros, Maria da Glória, Simoni Andreis, 21 
Verônica Maciel. SMS:  Denise Girardi, Carlos Jorge da Rosa,  Kátia Comerlato, Giovana 22 
Monteiro, Maria da Glória Sirena, Ewerton Breyer, Elizabeth Wartchow, Marcia Marinho, 23 
Maria Lúcia Baldasso, Marcelo Bósio, José Leonel, Alberto Gabellini e Armando De Negri, 24 
Luiz Ricardo/FEPAM, Elisabete dos Santos e Maria Letícia/CLS 4, Clodomar dos Santos 25 
/CLS 3, Ricardo Collar/DMAE, Aldacir Oliboni/Vereador e  Beatriz Ojeda/Gabinete do 26 
Vereador, Jane Pilar e Silvia Martins CMS. O Coordenador Humberto informou que os alunos 27 
de Administração Hospitalar da disciplina de fundamento da Administração da Saúde do  28 
IPA/IMEC estão presentes e posteriormente assinalou a presença dos alunos da ULBRA. 2) 29 

Leitura da ata nº 04/2001: Srª Silvia fez a leitura da ata que teve correçções na linha 57, 30 
substituir o termo “se não” por “se são ou não....., na linha 79 substituir a frase original por “O 31 
Conselho solicite ao Conselho do Orçamento Participativo/COP  a possibilidade de revisão 32 
dos critérios técnicos da saúde para o ano 2002, após estas correções a mesma foi aprovada 33 
com 16 votos a favor e 02 abstenções. 3) Pareceres nº 01 e 02 da SETEC : Conselheiro 34 

Jorge fez a leitura do parecer nº 01 (anexo 01) referente aos relatórios  de atividades do 35 
Projeto Saúde Solidária do Hospital de Clínicas de Porto Alegre/Jan/Fev, Instituto de 36 
Cardiologia/Agosto/Fev, Hospital Presidente Vargas/Jan, Santa Casa/Fev e São 37 
Lucas/Jan/Fev. Em seguida leu o parecer nº 02 (anexo 02) referente ao repasse de R$ 38 
1.313.000,00 para a União Brasileira de Educação e Assistência mantenedora do Hospital 39 
São Lucas, considerou-o em conformidade com o decreto nº 39.922/99 do Governo do 40 
Estado do RS. O documento contábil financeiro do mesmo foi apreciado, bem como as  41 
Autorizações de Internações Hospitalares-AIH’s que foram pagas referentes à Campanha 42 
Operação Litoral. Haja vista o exposto acima, a SETEC é  de parecer favorável que a 43 
plenária aprove  os referidos pareceres. A plenária aprovou-os com 16 votos a favor  e 01 44 
abstenção.  4) Apresentação da Prestação de Contas do IV trimestre da SMS e parecer 45 

03/2000: O Secretário Joaquim Kliemann apresentou o relatório destacando algumas ações 46 
relevantes durante o exercício de 2000, a melhora dos indicadores de saúde, aumento do nº 47 
de servidores, ampliação do HPS com a construção do bloco anexo, municipalização do 48 
HPV, inicio da recontratação dos prestadores, Central de Regulação de Internações, III 49 
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edição da Campanha Porto Alegre Respira Aliviado e a realização da III Conferência 50 
Municipal de Saúde. Ressaltou a redução da taxa de mortalidade infantil conforme dados do 51 
IBGE; As principais causas de mortes do ano 2000 (anexo 3); Recursos de Assistência 52 
Hospitalar (anexo 4); Novos cargos para a saúde (anexo 5); Rede Assistêncial (anexo 53 
6);Consultas e exames agendadas pela CMCE (anexo 7); Internações reguladas (anexo 8); 54 
Informatização (anexo 9); Resultado da oferta de ações e serviços e impacto no indicadores 55 
de saúde (anexo 10); Políticas de Saúde/Indicadores do Programa Pré-natal e da mulher de 56 
25 a 69 anos (anexo 11); Política de Atenção às DST/AIDS (anexo 12); Assistência à 57 
Saúde/atendimento ambulatorial (anexo 13); Quantidade e custos da consultas médicas 58 
(anexo 14); Produção ambulatorial da unidades próprias (anexo 15); Internações hospitalares 59 
(anexo 16); Execução Financeira/receitas e despesas (anexo 17). Após a explanação 60 
houveram perguntas do conselheiro José Dutra que questionou se o cartão SUS  melhorará  61 
o acesso e indagou sobre a situação  das obras  no CS IAPI. Srª Elisabeth Freitas da 62 
Comissão de Fiscalização criticou o grande nº de exames e internações  realizadas à 63 
pacientes fora de Porto Alegre. Conselheira Ana Cirne  perguntou qual foi  o gasto com 64 
medicamentos neste trimestre apresentado. Vereador Oliboni informou que o CMS estará 65 
ocupando a tribuna da Câmara Municipal de Porto Alegre, amanhã dia 06/04 em virtude do 66 
Dia Mundial  da Saúde, aproveitou para questionar se com a municipalização do HPV, os 67 
trabalhadores da FUGAST terão que fazer concurso, qual é a proposta  da SMS para o 68 
Pronto Socorro da Zona Sul e como  está o andamento  da municipalização do CS Murialdo. 69 
Conselheiro Onofre informou que a reunião havida ontem do CLS 10 teve bastante 70 
participação, constatou-se que a US Mapa está atendendo acima da sua capacidade por isso 71 
foi proposto um 3º turno. Secretário Joaquim Kliemann respondeu a todas as perguntas  72 
feitas.  A Coordenadora da 1ª CRS,  conselheira Maria Lectícia  discordou da afirmação feita 73 
pela Srª Elisabete Freitas. Considerou que é necessário aumentar os mecanismos de 74 
regulação. 5) Assuntos Gerais: Sr. Ricardo Collar/Superintendente do DMAE, informou sobre 75 
a tramitação do Projeto de “Privatização da Água”. Assinalou que para cada U$ 1 aplicado 76 
em saneamento básico, economiza-se U$ 5 em assistência à saúde. Segundo Sr. Ricardo o 77 
Projeto de lei abre brecha jurídica para privatização. Se esta lei for aprovada os municípios 78 
perdem titularidade para os Estados. O Projeto foi enviado em 28/02 para ser votado em 45 79 
dias (urgência constitucional) por pressão dos prefeitos haverá  mais discussão. 80 
Conseqüências prováveis: aumento da tarifa, demissão de funcionários e excedentes não 81 
reaplicados. Os recursos  hídricos tem uma importância estratégica para um futuro próximo. 82 
Informou também que nesta semana houve mobilização em Brasília com 1.500 prefeitos para 83 
obstruir o Projeto. O Coordenador Humberto sugeriu que nas plenárias do OP o DMAE peça 84 
um espaço para falar sobre este Projeto. Dia Mundial da Saúde: O CS Vila dos Comerciários  85 
comemorará este dia abrindo as portas à comunidade.  A Secretaria Estadual de Saúde 86 
convida  para solenidade de lançamento do Projeto de restauração do Hospital Psiquiátrico 87 
São Pedro. Nada mais havendo a tratar a reunião encerrou-se às 21h20min. 88 
 89 
 90 
                 Humberto José Scorza                                                    Jane Pilar 91 
                Coordenador CMS/POA                                           Secretária Executiva 92 

Ata aprovada na reunião do Plenário do dia 19/04/2001. 93 


